

16/05/01

Un diabético denuncia que el Sergas le obliga a utilizar la misma jeringuilla cuatro veces

¿Ahorro intravenoso?

NACHO MIRÁS

SANTIAGO

Las asociaciones de diabéticos están enfadadas con el Servicio Galego de Salud porque, aseguran, a los enfermos se les racionan las jeringuillas gratuitas que deben utilizar cada día para inyectarse insulina. La denuncia partió de un diabético de Santiago, indignado cuando, al ir a buscar su medicación al ambulatorio Concepción Arenal, recibió 200 dosis de insulina y sólo 50 jeringuillas. «No me salen las cuentas, con esto que me dan, tengo que pincharme cuatro veces con la misma jeringuilla». El enfermo asegura que el personal sanitario le explicó que no pasaba nada por pincharse cuatro veces con la misma jeringuilla y que, en todo caso, no había más. Él quiso que eso de las cuatro veces se lo pusieran por escrito, pero recibió una negativa y entonces decidió denunciar algo que considera que no es normal.

El paciente tiene el apoyo de la Asociación Compostelana de Diabéticos. Su presidenta, Teresa Lord, asegura que los fabricantes de jeringas desechables insisten en no utilizarlas más de una vez.

La Asociación de Diabéticos Españoles (ADE) presentó recientemente la campana



SIRO

ña *No reutilizar. Una aguja nueva en cada inyección.* El objetivo es concienciar a diabéticos, profesionales sanitarios y sociedad en general de las malas consecuencias de la reutilización de las jeringuillas de insulina, agujas para bolígrafos y lancetas. Aseguran que puede derivar en infecciones, desgarros en la piel, cristalización de la insulina, lipodistrofias y dolor.

También señala la ADE que, desde 1990, los diabéticos reciben de Sanidad una aguja al día, cantidad insuficiente, ya que la media es de 2,5 inyecciones diarias por enfermo. Por si fuera poco, los fabricantes de jeringuillas no garantizan su esterilidad después de la primera utilización.

No obstante, la práctica de que una misma persona utilice varias veces el mismo dispositivo es habitual entre los diabéticos. Pero una cosa es lo que quiera hacer cada uno y, otra muy distinta, que el Sergas imponga esta opción. Desde la Asociación Compostelana de Diabéticos rechazan esta medida y piden que no se busque el ahorro en el racionamiento. Aprovechan además para solicitar que la Seguridad Social financie las lancetas que los diabéticos utilizan para hacerse autocontroles y que ahora mismo deben pagar de sus bolsillos.

Desde el Sergas insisten en que la reutilización por el mismo paciente no entraña riesgo. Y aseguran que a cada enfermo se le dan las jeringuillas que necesita. En el caso del denunciante de Santiago, indican que sólo se le informó de la posibilidad de la reutilización, pero que en ningún momento se le racionó nada. El paciente no dice lo mismo. ¿Malentendido acaso?